
 

Protokoll der Sitzung des Stadtelternrates Oldenburg vom 19.05.2021 

Teilnehmer: 

Stella Runde, Stadt Oldenburg, Amt für Schule und Bildung, Fachdienst Schulverwaltung und Finanzen  
Geraldine Dudek, Herbartgymnasium 
Olaf Bär, OBS Osternburg 
Dr. Myrian Dietrich, Altes Gymnasium Oldenburg 
Holger Kalmring, Freie Schule Oldenburg 
Kai Fitzner, Helene-Lange-Schule 
Dennis Plagge, Gymnasium Eversten Oldenburg 
Mats Meerbothe, GS Krusenbusch 
Sven Lampe, GS Bloherfelde 
Annette Terwey, Cäcilienschule 
Markus Delke, IGS Flötenteich 
Ulrich Klattenhoff, Altes Gymnasium Oldenburg 
Jan Vogelsang, GS Ofenerdiek 
Corinna Barnstedt, GS Hermann-Ehlers-Schule 
Katja Mickelat, GS Staakenweg 
Nicole Bauschke, IGS Kreyenbrück 
Oliver Bremer, Liebfrauenschule 
Melanie Wosnitza, GS Drielake 
Bianca Wüllenweber, Liebfrauenschule 
Susan Lipp, Bildungszentrum für Technik und Gestaltung (BZTG) 
Stefan Hinnerks, GS Heiligengeisttor 
Nikolai von Engelmann, GS Wallschule 
Anke Endemann, Paulusschule 
Frauke van Geuns, Herbartgymnasium 
 
Zur Information: Matthias Bothe, Boris Fiebig, Alexandra Hartmann, Torsten Kulessa, Regina Minssen, 
Ulf Petrick, Katja Reiche, Oliver Stephan 

Tagesordnung 

TOP 1 Begrüßung 

Frau Runde eröffnet die Sitzung um 19.32 Uhr und begrüßt die Teilnehmer. Es wurde frist- und 

formgerecht eingeladen. Es werden keine Anträge zur Ergänzung der Tagesordnung gestellt. Die 

Sitzung ist beschlussfähig.  

Geraldine Dudek dankt Jan Vogelsang für die Organisation der virtuellen Kennenlernrunde vom 

12.05.2021. 

Alle Teilnehmer stellen sich kurz mit Namen, vertretenden Schule, gegebenenfalls bestehender 

Bereitschaft zur Übernahme von Ämtern vor und sagen, dass sie einer offenen Wahl zustimmen.  

Die Wahlen erfolgen abweichend von der Reihenfolge der Tagesordnung. 



 

TOP 2  Wahl des/der neuen Vorsitzenden 

Ulrich Klattenhoff wird einstimmig zum 1. Vorsitzenden des StER gewählt und nimmt die Wahl an. 

TOP 3 Wahl des/der stellvertrenden Vorsitzenden 

Holger Kalmring wird einstimmig zum stellvertretenden Vorsitzenden des StER gewählt und nimmt die 

Wahl an.  

TOP 4 Wahl von drei Beisitzern/innen 

Stefan Hinnerks, Mats Meerbothe und Jan Vogelsang werden einstimmig zu Beisitzern gewählt. 

TOP 5 Wahl des/der Protokollführers/in 

Frauke van Geuns wird einstimmig zur Protokollführerin gewählt. Anke Endemann wird einstimmig zur 

Stellvertreterin gewählt. 

TOP 6 Vertreter/innen für verschiedene Gremien und Arbeitsgruppen 

Kassenwart 

Stefan Hinnerks wird das Amt von Geraldine Dudek übernehmen. Ein Termin zwecks Übertragung des 

Kontos wird bilateral vereinbart werden.  

Pressesprecherin 

Corinna Barnstedt wird das neugeschaffene Amt der Pressesprecherin übernehmen.  

Inklusion 

Bianca Wüllenweber und Susan Lipp  

Verpflegung 

Markus Delke 

Kooperative Ganztagesbildung Grundschule 

Bianca Wüllenweber und Sven Lampe 

Präventionsausschuss 

Katja Mickelat, Susan Lipp und Myrian Dietrich  

 



 

Übergang Schule-Beruf 

Bisher war kein Vertreter des StER in dieser Arbeitsgemeinschaft vertreten. Frau Runde hat das Team 

Wendehafen gebeten zu klären, ob der Teilnehmerkreis um Vertreter des StER erweitert werden kann. 

In diesem Fall wäre Susan Lipp bereit, für den StER teilzunehmen.  

IT-Entwicklungskonzept 

Nikolai von Engelmann ist interessiert daran, den StER in Bezug auf Ausstattung der Schulgebäude und 

Digitalisierung zu vertreten. Vor drei Jahren wurde das IT-Entwicklungskonzept von der Stadt und den 

Schulen erarbeitet. Es wird momentan umgesetzt. Eine aktive Arbeitsgruppe zu diesem Thema gibt es 

nicht. Herr Welp, Leiter des Amtes für Schule und Bildung, ist Ansprechpartner und Fragen gegenüber 

erfahrungsgemäß sehr offen. Matthias.Welp@stadt-oldenburg.de oder 0441 235-2535.  

Bindeglied zum Jugendhilfe-Ausschus und Sozial-Ausschuss Bianca Wüllenweber nimmt aus 

beruflichen Gründen an allen Sitzungen des Jugendhilfe-Ausschusses, des Sozial-Ausschusses und des 

Schul-Ausschusses teil. Sie wird auch für den StER teilnehmen und bei relevanten Themen aus diesen 

Ausschüssen berichten.  

Bindeglied zum Landeselternrat (LER) Oliver Bremer ist Mitglied des LER und wird bei Themen, die 

insbesondere für Oldenburger Schulen relevant sind, dem StER berichten bzw. Themen des StER 

Oldenburg, die von überregionaler Bedeutung sind,an den LER weitergeben.  

Oliver ist Vorsitzender des Grundschulausschusses des LER und wird voraussichtlich demnächst 

zusätzlich in den Ausschuss „Schulen in freier Trägerschaft“ gewählt werden. 

Oliver bittet darum, ihm die Mails, die bezüglich Forderungen zur Rückkehr ins Szenario A vor Ende 

Mai an den LER geschickt wurden, dort aber nicht angekommen sind, an ihn weiterzuleiten, um für 

eine verlässliche Weiterleitung zu sorgen.  

Schulausschuss 

Geraldine Dudek und Arne Kaiser, Vertreter sind Dennis Plagge und Kai Fitzner. Arne Kaiser wurde vor 

diesem Schuljahr in den Schulausschuss gewählt und ist weiterhin Mitglied, obwohl er nicht länger 

Mitglied im StER ist, da er seinen Rücktritt nicht erklärt hat und weiterhin ein Kind an einer städtischen 

Schule ist. Da er nicht an den Schulausschusssitzungen teilnimmt, geht Dennis Plagge zu den Sitzungen. 

Geraldine wird ihre Amtszeit im Schulausschuss bis zum Ende des Schuljahres weiterführen. Diverse 

anwesende und nicht-anwesende Delegierte haben – zum Teil auch per Mail oder WhatsApp vor der 

Sitzung - den Wunsch geäußert, in den Schulausschuss gewählt zu werden. Die Wahl wurde vertagt. 

Geraldine schlug vor, dass sich alle Interessierten die nächste(n) Sitzung(en) als Gäste ansehen. Den 

StER im Schulausschuss darf nur ein Delegierter vertreten, der ein Kind an einer städtischen Schule hat. 

Einige Anwesende berichteten relativ ausführlich über die Funktionsweise des Schulausschusses, 

Mitglieder, Gäste, Themen. Es bestand Einigkeit darüber, dass es sehr wichtig für den StER ist, dass 
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immer beide Vertreter bei jeder Sitzung anwesend sind. Sollte ein Vertreter verhindert sein, ist es sehr 

wichtig, dass der Stellvertreter kontaktiert wird und so die Anwesenheit von beiden Vertretern 

sichergestellt ist. Da ein Vertreter durch den Umstand, dass er nicht im diesjährigen StER Mitglied ist, 

automatisch seine Position als Vertreter des StER im Schulausschuss verloren hat, gibt es momentan 

drei gewählte Vertreter. Bei der nächsten Wahl wird dann die vollständige Anzahl an Vertretern 

gewählt werden.  

TOP 7 Verschiedenes 

i. Corona-Maßnahmen 

Petition an das Niedersächsische Kultusministerium zwecks schnellstmöglichem Wechsel 

ins Szenario A 

Es folgte eine lebhate Diskussion, ob der StER eine Petition an den niedersächsischen 

Kultusminister Grant Hendrik Tonne schreiben solle, in dem eine schnellere Rückkehr zum 

Szenario A (Regulärunterricht bei voller Klassenstärke) als im momentan geltenden Erlass 

vorgesehen ist, gefordert würde. Langjährige Vertreter wiesen darauf hin, dass der LER 

bereits entsprechende Petitionen einbringt und dass ein StER sich mit Themen 

beschäftigen solle, die im Zuständigkeitsbereich des kommunalen Schulträgers lägen, 

während der LER sich an die Landesregierung wendet. Dennoch waren viele Mitglieder der 

Meinung, dass der Minister direkt angeschrieben werden sollte, um den Druck zu erhöhen. 

Es wurde keine Abstimmung durchgeführt.  

Ebenso wurde auf ein gerade angekündigtes Programm der Bundesregierung 

hingewiesen, durch das Luftreinigungsanlagen für Klassenzimmer angeschafft werden 

könnten und der Bund 80 % der Investitionskosten übernähme. Elnvrinige Elternvertreter 

sprachen sich dafür aus, die Stadt Oldenburg zu einer entsprechenden Prüfung und 

gegebenenfalls darauffolgender Beantragung und Umsetzung aufzufordern. Andere 

Elternvertreter wiesen auf Folgekosten wie Filter, Filterwechsel, Wartungen, Entsorgung 

als Sondermüll etc. hin. Außerdem wurden Lautstärke und eventuell unzureichende 

Wirkung als Gegenargumente angeführt. Auch die fachgerechte Installation in allen 

Räumen aller Oldenburger Schulen wäre eine große (logistische) Herausforderung. Es 

wurde keine Abstimmung durchgeführt.  

 

 

ii. Aufgaben und Aufgabenverteilung des Vorstands. 

Der Vorstand ist für Organisatorische Fragen sowie Kommunikation nach außen zuständig. 

Aufgaben sollten von prinizipiell von allen Mitgliedern des StER bearbeitet werden, nicht 

nur vom Vorstand. Der neugewählte Vorstand möchte nicht hierarchisch arbeiten und 

wird sich intern über eine mögliche Aufgabenverteilung abstimmen. Planungen der 

Sitzungen: Es wurde besprochen, dass der Vorstand für die Einberufung und Organisation 

der Sitzungen des StER verantwortlich zeichnet. Raumbuchungen sind mit einem Vorlauf 

von acht (8) Wochen bei der Stadt vorzunehmen. Der Vorstand wird sich über einen 

angemessenen Sitzungszyklus in Anlehnung an die Schulausschusssitzungen einigen. Es 

wurden Argumente vorgebracht, entweder vor der Schulausschussitzung zu tagen, um 

diese vorzubereiten oder nach der Schulausschussitzung, um diese nachzubereiten.  



 

 

iii. Kommunikationsmedien innerhalb des StER 

Weiterführung der bestehenden WhatsApp-Gruppe? Neue WhatssApp-Gruppe? 

Alternatives Chat-Medium? Ausschließlich E-Mail? 

Die Diskussion über diese Kommunikationswege wurde auf die nächste Sitzung vertagt.  

Frau Runde hat auch Kontaktdaten für Delegierte, die einer Weitergabe ihrer Daten nicht 

zugestimmt haben. Sie bot freundlicherweise an, Dokumente – z. B. Einladungen, 

Protokolle, etc. – an ihren Verteiler zu versenden.  

 

iv. Außenkommunikation 

Die Webseite der Stadt Oldenburg hat einen Bereich für den StER. Frau Runde bietet an, 

Dokumente für den StER hochzuladen. Einreichen per Mail.  

Corinna hat ein Foto des neugewählten Vorstands gemacht und wird gegebenenfalls eine 

Verlautbarung erstellen.  

 

v. Termin der nächsten StER-Sitzung 

Der Termin wird auf Mittwoch, den 9. Juni 2021 um 20.00 Uhr angesetzt. Die Sitzungen 

bis zum Beginn der Sommerferien sollen per Videokonferenz stattfinden, da die Frist zur 

Reservierung eines Raumes sonst sehr knapp ist, darüberhinaus aber z. B. auch ein eigenes 

Hygienekonzept erarbeitet und von der Stadt genehmigt werden müsste.  

Themenspeicher 

Einige Themen wurden als mögliche Tagesordnungspunkte für die nächste Sitzung vorgeschlagen: 

- Überarbeitung der Satzung des Stadtelternrates 

- Ausstattung und digitale Anbindung der Schulen 

- Konsequenzen der Corona-Krise und Möglichkeiten, entstandene Defizite aufzuholen 

- Speicher für Dokumente des StER – Cloudlösung  

- Webseite des StER bei der Stadt Oldenburg  

Die Sitzung wurde um 22.00 Uhr beendet.  


